EL AÑO 2003 SE MODIFICARÁ EL ACTUAL SISTEMA DE MONTEPÍO Así lo aseguró el Mandatario al inaugurar el Séptimo Encuentro del Adulto Mayor. La medida consiste en permitir que al momento de fallecer el titular de la pensión, la cónyuge pueda recibir la totalidad de la jubilación de su marido.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, y su esposa Luisa Durán, encabezaron esta mañana en el Estadio Nacional la inauguración del encuentro "Vivir la Vida", que por séptimo año consecutivo se celebra en nuestro país como parte de los festejos a favor de la tercera edad en octubre, declarado el mes del Adulto Mayor por Naciones Unidas.

Durante su intervención, el Primer Mandatario se refirió a las iniciativas que ha impulsado el Gobierno a favor de la tercera edad, destacando el programa Turismo Social, que durante este año ha favorecido a 16.000 adultos mayores, quienes gracias a una subvención estatal pueden viajar durante diez días a las ciudades de La Serena, Viña del Mar y Valdivia. "El tema del adulto mayor no se reduce a los jubilados, a las pensiones, ni a la salud. También se relaciona con cómo se vive la vida, y por eso este año se inició un programa experimental que vamos a desarrollar en este Gobierno al máximo y es el programa de turismo para el adulto mayor", explicó el Jefe de Estado, quien añadió que esta iniciativa "se va a ampliar a otras ciudades y esperamos que llegue a tantos adultos mayores como estén en condiciones de aprovechar de esto".

Asimismo, el Mandatario mencionó las acciones que desde el ámbito de la salud pública se han efectuado para mejorar la calidad de vida de las personas mayores. "Este año mejoramos en materia de salud gracias al programa de anti influenza y pudimos llegar a todos los adultos mayores con el plan de vacunación y por eso tuvimos menos enfermos", dijo el Presidente Lagos. Agregó además que "hemos seguido mejorando la alimentación complementaria y así como la sociedad chilena entrega 1 millón 100 mil raciones de alimentos a los jóvenes, así uno puede también pensar en entregar más raciones alimenticias especiales al adulto mayor, y eso es lo que hemos hecho", dijo el Mandatario quien aseguró que este año se entregaron 160 mil raciones alimenticias a igual número de adultos mayores, mientras que para el 2002 está previsto otorgar 200 mil a través de todos los consultorios de Chile.

Por otro lado, el Jefe de Estado evaluó positivamente la medida implementada este año, tendiente a entregar salud gratuita a todas las personas de la tercera edad que cotizan en Fonasa, al igual que aquella destinada a dar atención médica en menos de 48 horas a los ancianos que se atienden en los consultorios. También se refirió al compromiso asumido en la campaña presidencial de terminar con el 2 y el 4% de cotizaciones que a los 130 mil jubilados del INP se les sigue descontando, señalando que "eso comenzó este año y se termina en el próximo y en consecuencia todos aquellos que tenían este descuento dejarán de tenerlo el próximo año".

En la ocasión, el Presidente Lagos anunció que para el año 2003 el Gobierno pretende terminar con la discriminación que existe actualmente con el beneficio del montepío. "Siempre me ha parecido injusto que cuando fallece el varón titular de la pensión de jubilación, la cónyuge sobreviviente recibe el montepío, pero este es la mitad de lo que tenía el marido, cuando es a la inversa, fallece primero la mujer y el cónyuge que es el titular de la pensión sigue viviendo mantiene su pensión", explicó el Jefe de Estado. Por ello, recalcó, "me propongo de aquí a un periodo de 2 años abordar este tema de tal

manera que los montepíos de los cónyuges sobrevivientes sean igual a la pensión que tenía el marido cuando fallece".

Durante el encuentro, la señora Luisa Durán -quien preside el Comité Nacional del Adulto Mayor- entregó una distinción a seis adultos mayores que se han destacado por su trayectoria y que siguen activos como un ejemplo para la comunidad. Se trata del Padre Baldo Santi, la atleta nacional Marlene Arens, la actriz Maité Fernández, la artesana María Luisa Díaz, la investigadora Suzanne Aurelius y la voluntaria de la Cruz Roja Catalina Baglietto.